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未就学児童保護者 

集計結果報告書 P94 

問44 あなたは､日常子育てで悩んでいること､また気になることはありますか 

 

■その他の意見 

⚫ 日の出町は児童館をもっと充実させて欲しい。引っ越し前の板橋区では充実していたので、

差に驚いた。 

⚫ 小さな子供を抱えて引っ越してきた時に、いつでも行ける地域のコミュニティの場がなかっ

た。毎月ベリーダンス等はあるが、乳幼児がいると決まった時間に集まる事自体のハード

ルが高い。土日に外部委託等で開けてもらえると、雨の日に遊び場として利用できる。 

⚫ 一年生になったら時短勤務が使えなくなるのに、サポートが減ってしまうこと。仕事を継続

するためには低学年時のサポートの強化が本当に必要。上の子達は時短勤務だから仕事

が続けられたが、時短が切れてから1番下の低学年が終わるこの数年のために仕事をや

めなければ行けない可能性もあり、本当に重大な問題。 

⚫ 日中は、1対1で子供と遊んで接するので可愛いですが、体力的に育児に疲れてる。夜泣き

もあり毎日寝不足。 

⚫ 公園など遊び場がないため休日の過ごし方が難しい 

⚫ 体力がない。 

⚫ 全ての子育て支援を廃止しようとしている事に不安を感じてます。 

⚫ おしゃぶりが取れない。寝かしつけが難しい。 

⚫ 金銭面への不安。 

⚫ 雇ってもらえない。 

⚫ 宿題を見る時間がストレス。 

⚫ 将来、不安しかない。自分たちはどうなってしまうのか…。 

 

集計結果報告書 P96 

問47 本町の子育て支援について特に要望することはありますか 

 
■その他の意見 

⚫ 雨の日に遊べる場所がなく、動きたい盛りの幼児がいるとエネルギーを発散させるのが大

変なので、特に土日に遊べる場を用意して欲しいです。 

⚫ 未来わくわく支援金の支給額を増やして欲しい（一月当たり1万ほど） 

⚫ 大久野、かやくぼ地区に、遊具がある公園が欲しいです。放課後に遊ぶ場所がなくて困っ

てます。遊具や鉄棒など、身体を動かして遊べる物や砂場、あと大人も退屈せず一緒に身

体を伸ばせる遊具があれば嬉しい。放課後の子どもの居場所が欲しいです。 

⚫ とにかく、低学年の時のサポートの強化。 

⚫ 大久野地区に在住。昨年12月に日の出町へ引っ越してきました。子供が遊べるアスレチッ

クの公園が少なすぎる。。。あったとしても、老朽化していたりゴミが落ちてたり綺麗で安全

に遊べる感じでは無い。幼児〜小学生など子供が遊べる滑り台やブランコなどもっと増や

してほしい。町に子供を増やしたいなら、公園造りこそお金をかけるべきと思います。 
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⚫ 金銭的な支援をしてほしい 

⚫ 公園を増やして欲しいです。それから、登校などの際にガードレールのない危険箇所にが

ーどレールを設置して欲しいです。 

⚫ 町独自のこども手当を元の金額に戻して欲しい 

⚫ このようなアンケートを何らかの形で反映して下さい。変わらないならば、アンケートを取

る意味がない。現市長は子育て世帯に厳しいと感じる。他の自治体のように学校給食の無

償化をお願いします。 

⚫ 経済的援助 

⚫ 保育園小学校中学校の給食費を無償化して欲しい。 

⚫ 公園を増やしてほしい 

⚫ 男性用トイレにオムツ替えの台を増やして欲しい 

⚫ 保育所等訪問支援 

⚫ 子どもが成長してからかかる費用の補助（給食費無償化、学費、その他の補助など）。 

⚫ 公園や広場が欲しい。 

⚫ 不妊治療の助成金の拡大。保険でも高額です。 

⚫ 未来わくわく支援金を元の金額に戻してほしい。 

⚫ 町長が公約していた給食費無償化、実現してほしいです。 

⚫ 補助金を増やしてほしい。 

⚫ 大規模公園が欲しい。公衆トイレを増やしてほしい。 

⚫ 給食費軽減（すべての年代で。） 

⚫ 公園を増やしてほしい。遊べる場所がない。 

⚫ 特になし。 

⚫ 子供がいても雇ってもらいやすいようにしてほしい。 

⚫ 支援金増やして。 

⚫ 公園自体をもっと増やしてほしい。学童の利用負担額を減らしてほしい。 

⚫ 医療ケア児に対する制度をしっかり作ってほしい。 

 

集計結果報告書 P97 

問49 本町の子育て環境について、①～③のテーマそれぞれにあてはまる番号１つに○、も

しくは、よいと思ったもの、ご意見、ご提案があれば、自由記述してください。 

【①「あったらいいな」と思う子育て世代の交流・イベントなど】自由記述 

■平井地区 

⚫ あきる野にある「ここるの」の様に会費のかからない、誰でも行ける場所があると嬉しいで

す。（9時～16時頃まで）(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 夏まつり、クリスマス、季節を感じられるイベント。ママさん〇〇（ヨガ、ベリーダンス）とか

のイベントは必要と感じないので、子供が楽しめることを優先してほしく感じている。また、

イベントだけの集まりじゃなく、毎日遊べる場所を希望している。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 近所の子どもがいる家庭と交流をもちたい。通っている保育園等が異なると、近所に同年

令の子がいるかどうかも分からない。(母親（養母含む）・30代) 
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⚫ もちつき(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 児童館、もう少しきれいだと小さい子どもを連れて行きやすいです（古いので…）。(母親

（養母含む）・40代) 

⚫ 8才年が離れているので、一緒に利用できる児童館の時間（土曜日や上の子の振り替え休

日の時など）を作ってほしいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 働いていないお母さんメインのイベント（平日、日中）が多く、仕事あると参加できないので、

土日祝もたまにはイベントあると嬉しいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ スポーツイベントや、動物と触れ合えたりするイベントをもっと増やしたり、やってもらいた

い。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 親子稲作体験（玉の内農園を利用した。）(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 地域ごとのお祭り、小さい子供の運動会（小学生くらいまで）(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 公園などもっと遊具を増やしたり、遊べる場所を増やしてほしい。車を止める場所なども。

(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 0才児の育児の交流。育休中に近所のママ友が欲しかったが、イベントが少なく支援センタ

ーにも聞いたが、無いのであきる野をすすめられた。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ あきる野市のことだとは思いますが、病児保育を使いやすくしてほしい。前日までに申し込

んだらでも良いので、お弁当もお願いできると嬉しい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子どもランチを増やしてほしい（日の出ホーム）。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クリスマス会等のイベント（保育園以外に）(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 図書館の読み聞かせイベントや、親子さんぽなどに参加させてもらっていますが、無料イ

ベントは家計に優しくて助かるなーといつも思っています。ありがとうございます!(母親

（養母含む）・30代) 

⚫ 下の②町の子育て支援対策についての対策お願いします。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ もちつき(母親（養母含む）・30代) 

⚫ いらなくなった衣類や玩具のフリーマーケット(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 子供と一緒に楽しめるイベントがもっと沢山あればいいと思います。(父親（養父含む）・40

代) 

⚫ 環境を活かした自然に触れられる経験を増やして欲しいです(母親（養母含む）・30代) 

⚫ イベントよりも子育て支援をお願いします。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 子育てや子供の発達に合わせたファイナンシャルプランナーの相談会(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ スポーツ系のイベントや自然の中で遊ばせられるイベントなどがあると良い(母親（養母含

む）・30代) 

⚫ 新生児のいるパパやママ同士で集まれるイベントを増やして欲しい。子育てをする際に、

同年齢の子供の居る親と緩やかに繋がれる機会は、自分ではなかなか作れない。(母親

（養母含む）・30代) 

⚫ 親子さんで集まって日頃の悩みや情報交換ができる場所がほしい。また、安心して土日な

ど遊べる場所（保育園での園庭解放）を増やしてほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ お祭り、キッズ向けのフリーマーケット、縁日、こどもが歩ける範囲内でのスタンプラリー、

宝探しゲーム、迷路、アスレチック(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ・イベントより公園を作ってもらいたい。 ・今の子育て世代は忙しいです。日付が決まった
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イベントより、いつでも行ける楽しい公園。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ あきる台公園ほどの大きさは必要ないが、ピクニックができる様な大きめな公園があると

いいなと思う。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 親子で行ける旅行イベント、ぜひ参加してみたいと思う。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 出入り自由で朝～夕方までいつでも参加できるおしゃべりスペースなど、保育士さんなど

が常時見守ってくれていたら、なお安心。(母親（養母含む）・30代) 

 

■大久野地区 

⚫ 子どもは預けて、その間お母さん同士でゆっくりお茶できるイベント。（3時間くらい）(母親

（養母含む）・30代) 

⚫ 外食付き遊び場開放、20時頃も開いている所。500円（大人）、300円（子供）、このくらい

で保育園や体育館など開放するなど。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 徒歩または車で5分以内で、子育て広場などがあったらよかった。雨でも運動できる場所

が欲しい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ イベント等に行ってみたい気持ちはあるが、人と関わるのがやや面倒。(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ だれもが集まれる大きな公園があるといいなと思います(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 使わなくなった洋服、チャイルドシート、ベビーカー等のバザー。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 公園があれば、どの世代も出会い、交流が出来ます!小学生の行き場がなく、ともて困って

います。子供達の大切な毎日に公園は必要です!公園を作ってあげてください。あとは、児

童館も必要です!(母親（養母含む）・30代) 

 

集計結果報告書 P98 

【②町の子育て支援対策について】自由記述 

■平井地区 

⚫ 日の出町に引っ越した理由が、月1万円の助成金だったのに、半額になってしまった。今後

の町の発展のためにも、せめて元に戻すことを希望し、子育て世帯の移住を誘致していた

だきたい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 充実しているとは思うのですが、利用方法がいまいちわからなかったり、気軽に利用でき

るものがあまりない気がします。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 今の町長になってから、子育てしにくいと感じています。支援を打ち切り、子ども関係のイ

ベントは会費制で、必要性を感じません。支援広場を作ると言ったきり進展なし。廃止にな

ったんですかね?支援金がとても助かると思い、日の出にした意味がなくなったので、全て

を廃止しようとしないでください。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 以前までの子育て世代の方は毎月1万円貰っていたのに、今の世代には5000円というこ

とが、気に食わない。○○円以上貰った世帯は配布終了とかにして、平等にしてほしい。ま

た、老人世帯の方への配布終了（ガス0円など）したことによって、子供に悪さされないか心

配。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 子どもに難病の疑いがあった時、どこに相談したら良いのか、何をすべきなのか分からな

くて不安だった。元気な子どもだけではないので、そういった時どうしたら良いのか（どこ

の窓口へ行くのか）、普段からアナウンスしてほしい。ただ不安な気持ちを聞いてほしいの

ではなく、具体的な提案が欲しかった。(母親（養母含む）・30代) 
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⚫ わくわく支援金の増額を望みます。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 補助金を増やしてほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子どもの減少が著しいように感じています…。日の出町の未来が心配です（今までの半分

くらいに感じています）。少子化対策に期待しています。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 値上げがすごいので難しいと思いますが、減ってしまったクーポンを戻してもらうか、他の

支援があると嬉しいです。（バースデーサポート事業はとっても嬉しいです!子どものため

に大切に使わせていただきます。）(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育て支援金(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 両親共に働いているが、お金が間に合っていない。有休も不足し、収入が減る一方。(母親

（養母含む）・40代) 

⚫ お金振り込み関係で、児童手当など振込日ミスが目立つ。もう少し緊張感を持っていただ

きたい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポン、振込は嬉しいが、半額はきつい。あとは公園（0～2才が遊べる）を増やし

てほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 病児保育の利用しやすさが充実するとありがたいです。現状、PCR検査必須、受け入れ枠

が少ない等、ハードルが高く利用できていません。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 電動自転車の助成金が欲しい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クーポンを復活させてほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クーポンが無くなって生活がさらに苦しくなった。新しく始まる子育て支援などは、やってほ

しいことじゃないことが多くて、求めていることと違うものばかり。町の子供がどんどん少な

くなってるのは当たり前だと思う。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 支援金が減ってしまったのが悲しいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クーポンが復活してほしい。シングルマザーの人が、町で利用できる制度、支援などもう少

しあってくれると嬉しいです。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 給食費無償(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 一時保育を安くしてほしい。一時保育の預け先を増やしてほしい。保育園の預ける時間の

通常保育時間を、9時から18時にしてほしい。もしくは、遅番をもっと取りやすくしてほしい。

少し遠方で用事がある、保育園に預けていない子の用事で出かけるなど、ちょっとしたこと

で16時半までに迎えにいかないといけないのは精神的に負担が大きい。(母親（養母含

む）・30代) 

⚫ 給食費無償化(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 給食費、都内の方は無料になってるのに、日の出はいつも遅い。全然子育てに良い町では

ない。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 未来わくわく支援金とてもありがたいですが、クーポンの時と比べると、半分になってしま

ったのがとても残念です。わくわく支援金は給食費にあてていますが、給食費以外にもた

くさんお金がかかるのにな、と少々不満である。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 支援金の金額を戻してほしい。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 日の出イオンの遊び場割引券、羽村動物園無料券（年2回分くらい）(母親（養母含む）・20

代) 

⚫ 子育て支援センター（おもちゃがあって、はいはいなど安心してできるスペース）を作って、

同月齢の子と触れ合いのできる機会が欲しかった。子育て支援は小さい赤ちゃんには特に

ないように感じた。又、1万円も減額になってしまったのが残念。(母親（養母含む）・20代) 
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⚫ どんどん新しい支援が増えるのは喜ばしいことですが、対象が〇年生まれ以降というのに

不満。R6以降なら全額、R5なら半額など、なだらかに広く支援してほしい。ほんの数ヶ月

の差で…。2人目だったらという条件でも良い。「低所得」という条件はやめてほしい。税金

を払っているのに、支援が減らされるのなら、いっそ離婚したほうが良いのではと思ってし

まう。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 未来わくわく支援金は無くなってしまいますか?やっぱり困ります。物価高もあり、この支

援は大事です。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 小学校の送迎があると安心できる。(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 児童館のような室内で、親子や放課後に子どもが安心して過ごせるような、無料の遊び場

のような所が本宿区域にもあったらいいなと思う。あとは公園の整備を早くお願いしたい。

(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 高齢者が多い中でも、子どもにとても目を向けてくれていると思います。ただやはり町の

発展には若い世代が必要で、また子どもの同級生は何人くらいかなと心配してます。町で

の雇用創出も子育て支援に繋がると思います。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ バスなんか作らないで支援金。4ヵ月に1度の支援金の額減らさないでほしかった。(母親

（養母含む）・20代) 

⚫ わくわく支援金なぜ金額が減ったのか。見直す必要がある、で終わり?家に来て子どもの

面倒をみてくれるサポートはないのか（食事の支度、買い物、おむつ交換、掃除、洗濯など。

生後7ヶ月まで）。東京の区では、1時間500円でサポートしてくれる所があります。お金で

はなくオムツクーポン配布は?(母親（養母含む）・20代) 

⚫ わくわく支援金の額を増やしてほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 地形を生かした公園やスポーツ（子供も出来る）の団体が多くなると良いと思います。(母

親（養母含む）・40代) 

⚫ 公園が少ない様に思います。 

⚫ あっても、かなり寂れてる公園が散見されます。(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 保健師さんと話せる機会があり救われました。離乳食作りなどにも参加して勉強になりまし

た。予約が電話なのが少しハードルが高かったです。子どもの睡眠中に予約をするしか無

い中、電話だと目が覚めて困りました。ネットでも出来たら助かります(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ 子育てに悩んだときに心理相談を受けてもアフターフォローが何もなく継続的な支援が受

けられず孤独を感じた。母子保健事業のフォロー体制をもう少し検討していただきたい。

(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ・学校給食無償化・多子世帯に関わる幼稚園給食の年齢制限撤廃・わくわく支援金増額(父

親（養父含む）・30代) 

⚫ あきる野にあって日の出に無いもの療育手帳の支援の幅や金銭的制度を見ると日の出の

魅力が現状として薄く、子供の発達の方もあり引越しも考えたい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 給食費全額負担(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 未来わくわく支援金はとても助かっていて、日の出町で子育てをする理由になっています。

(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 給食費を無料化してほしい(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てクーポンがあると聞き引っ越してきたが、減額されて困った。無いよりは良いけど減

額は結構きつかったです。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 日の出町でおこなっていた子育て支援が決め手で転入した家庭が多いと思うが、予算削
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減で色々な支援金が廃止になったり減額になりとても残念。近隣の青梅、福生なども給食

費無償化になっているので日の出町も無償化にして欲しい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 支援金など充実してもらえると嬉しい。3、4歳まで自宅で育児できるような支援があると

良い。育休を長く取れる取り組みがあると良い。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育て支援金には大変お世話になっています。ありがとうございます。(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ わくわく未来金や保育園のオムツ提供に助かってます(母親（養母含む）・30代) 

⚫ わくわく支援金を元の1人1万円に戻して頂きたい。数年前、その制度もありきであえてあ

きる野市や福生市、羽村市などではなく、日の出町に引っ越してきたので。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ ・クーポンの金額が減りすぎて不満です。 ・減らしてぐるりんバスを導入するというのはあ

んまりです。クーポン目的で引越してきたのに。 ・質問が保育ばかりですが、小学生、中学

生についての質問はないのですか?(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 未来わくわく支援金も減額して、子育てしやすい町から遠ざかっているので、子供がどん

どん減っていくと思う。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ わくわく支援金の制度について、とてもありがたく感じております。しかし、いただいた支

援金が保護者の所得として課税対象となる点について、改善をお願いしたいです。東京都

の018サポートでは子ども本人の所得として扱われ、基本的に新たな手続きは必要となり

ません。この点が日の出の制度と異なり、紛らわしく感じます。また、日の出の制度は新た

な手続きがあることに負担感があります。２つの制度がもう少し統一感のあるものにしてい

ただきたいです。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ ・小学校給食の無料。 ・日の出町は子育てに手厚い町だと思って引っ越してきたが、クー

ポンも減ってしまい、引っ越した意味がなかった。 ・公園（地区のもの）に遊具を増やして

ほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 財源確保が難しいのかもしれませんが、子どもに関する支援金などを減らすのは悪手だと

思います。親への支援ではなく、子どもへの支援をしてほしいです。給食費、保育料無償化。

学費と通学にかかる費用支援。子どもにお金がかかるのは幼少期よりも青年期。この時期

の支援をしてほしいです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ クーポン目当てで日の出に住む事を決めたが、早い段階で無くなってしまったのは残念で

した。いつのまにかスローガン?みたいなものも老人の住みやすい町になってて、子育て

世帯には向いてない町になりつつある。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 公園にもっと遊具（すべり台、鉄棒、ブランコなど）を置いてほしい。芝生の場所が欲しい。

見通しのよい公園にしてほしい（安全のため）。昼間にのんびりお昼ごはんを食べられる公

園を作ってほしい。(母親（養母含む）・30代) 

 

■大久野地区 

⚫ 遊具がある公園を作ってほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 保健センターの方が気にかけて覚えててくださり、心強かったです。ありがとうございま

す!(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 小、中、高の入学の時にお祝金（1人あたり5万円くらい）があると嬉しい。1人目の子の入学

で、入学してから色々とお金がかかることにびっくりしました。年間で教材費等、どれくらい

かかるのか知りたかった。低収入世帯には苦しいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンがありがたかった。(母親（養母含む）・30代) 
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⚫ クーポンを復活してほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 医療ケア児に対する制度など、もう少し考えてほしい。保育園やサポートなど、制度の見直

しや看護師の雇用など。医療ケア児が安心して保育ができる場、親も安心して預けられる

設備や制度を考えてほしいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 母乳があげられない人へのミルク代のサポートがあったらよかった。(母親（養母含む）・

40代) 

⚫ 遊具のある公園を、ぜひぜひ早くつくってほしいです。ボールで遊んではダメといった公

園（未来公園）は誰のための公園なんだろう…と思います。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てクーポンが減額されたのはとても残念。日の出町のいいところだったのに、それが

ないと子どもが減っていくだけだと思う。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 未来わくわく支援金が現金になった為、主人の収入が増えてしまうのでクーポンに戻して

ほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 幼児〜小学生などが思い切り遊べるアスレチックの公園を増やしてほしいです。現状、老

朽化していたり数が少なくて利用したいと思えない。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ わくわく支援金を増額してほしい(母親（養母含む）・20代) 

⚫ ママさんヨガなど無料で受講できるのはありがたい(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 子ども支援センターを創設するという話があるが、町の子どもの数は減少している為、不

要。もっと今の子どもたちのために使ってほしい。また、児童館が少ないので、大久野地区

に代わるものがあれば良いと思う。小学５年生以上は学童利用ができないので、夏休みな

どの長期休みの時に、安心して過ごせる場所があれば良いと思う。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ 遊具がある公園をとにかく作ってほしいです。未来わくわく支援金を10000円に戻してほ

しいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンが1万から5千円になったのは本当に残念だった。(母親（養母含む）・30

代) 

⚫ 子育て支援金を増やして欲しい。急用の時に預けられる施設があると良い(母親（養母含

む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンにはとても助けられています。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 安心して遊べる砂場やブランコのある公園が近くにあったらいいなと思います。(母親（養

母含む）・30代) 

⚫ 子育て支援金を前の一万円に戻して欲しい(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 一人一万円のクーポンが無くなったのはとてもショックでした。家も買ったので。給食費無

料など、支援がありがたいのでお願いいたします。大久野かやくぼに子供が自由にあそべ

る公園が1つもありません。作ってください。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 小学校の給食費の値下げを考えてほしい（今でもお安いですが）。(母親（養母含む）・30

代) 

⚫ 発達障害児への支援や経験が不足している。不登校児の支援も含めて、個人でスキルの

差を感じる。保健所でも子育てに関する情報が古いことがある。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クーポンが無くなり残念。クーポンの方が使いやすかった。給食費が高い。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 給食費の無料化。町の子育ての金額up or 元に戻す。子育て支援が他の市町村より劣っ

てきたと思う。(母親（養母含む）・20代) 
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■地区不明 

⚫ 公園が小さく、駐車場のある大きな公園を作ってほしい。平井中を山の下に作ってほしい。

(母親（養母含む）・40代) 

 

集計結果報告書 P98 

【③町の子育て情報の提供方法について】自由記述 

■平井地区 

⚫ どこで情報が見られるかよくわからない。できればネットで簡単に見られると良い。(母親

（養母含む）・30代) 

⚫ 広報も内容が薄い（どこに遊びに行っていいのか毎月情報を固定してほしい）。インスタグ

ラムなど、今の若い世代に合うような情報提供をしてほしい。民生員の方が、近隣の遊べる

場所を教えてくれなかった（知らないのかな?）。イオンの遊び場で出会ったママさんから、

ここるのを教えてもらい、ここるので出会った方にたまたま日の出町の方がいて、大久野保

育園のバトンを教えてもらった。もっと早く知っていたら月齢小さいときから子育て楽しめ

たのにと思った。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 保育園を通じて案内してほしい。資料の配布または掲示など。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ デジタル化は必要かもしれません。メールでは古いかも…。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 紙が非常に多く情報共有のスピード感が気になります。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 町の提供する子育て事業について、対象者に十分認知されていない印象があります。(母

親（養母含む）・30代) 

⚫ ホームページ、メール、ラインなど。チラシとかも。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ もう少し色々と発信してほしい。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ 定員超えのために、近くない、本来考えていなかった保育園に通わせています。しかし通っ

てみると、とても充実しており、最初から（兄も）ここに行かせたかったと思うほどです。町の

保育園情報（申し込み時）の時点で、各保育園のアピールポイント（A4程度）があると、近い

という理由だけでなく、中身を見て選べて良いのではないでしょうか。(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ メール、ホームページなどバラバラなイメージ。一括りに何か発信できる方法はないでしょ

うか?(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 今まで分かりにくかった。LINEはよいと思う。(母親（養母含む）・20代) 

⚫ ファミリー・サポート?の使い方がわからない。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ そもそも告知やイベントにやる気を感じられない。子育て世代に対してもっと真剣に考えて

やって欲しい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 児童館のサークル？集まり？がある事自体、このアンケートで初めて知りました。病後ケア

サービス等、ある事自体は分かっても、具体的なサービスや申し込み方法等、自分で調べ

に行かないと情報にアクセス出来ません。全ての保育園に詳しい案内の載った冊子を置い

て欲しいです。仕事をしながら情報を集めるとなると、決まった時間内に申し込み書や案内

を取りに行くことへのハードルが高い。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ SNS(インスタグラム、X、TikTok)、LINEなどでの情報提供も頻繁に行えるようにしても

らえるのもいいかなと思います。(母親（養母含む）・40代) 
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⚫ ラインや専用アプリなどがあると便利。チャットサービスなどがあれば安心できる。(母親

（養母含む）・30代) 

 

■大久野地区 

⚫ アプリやLINEなど、子育て専用のものがあると見やすい、相談しやすい。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 子育て情報だけに限らず、アプリやLINE、SNSでの情報提供は、令和時代は特に必須だ

と思います。これから高齢者になる人たちもスマホを使える人が多いですし。アプリや

LINE、SNSなどを上手く活用して日の出町の魅力を伝えることも戦略の一つと思います。

(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 広報メディアを読まない人は情報が収集できない。情報収集ができる、できないで情報差

が出ている。(母親（養母含む）・30代) 
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小学生保護者 

集計結果報告書 P143 

問36 子育てをする上で､近所や地域に望むことはありますか。 

 

■その他の意見 

⚫ あきる野市のファインプラザの様な施設が欲しい。 

⚫ 交通ルールを守ってほしい。 

⚫ 子どもが遊べる広い公園を作ってほしい。高齢者がいつもゲートボールをしていて、週末

すら子どもが遊べない。とても迷惑。 

⚫ 家の前で遊んでいるのを怒らないでほしい。 

⚫ 温かい目で見てほしい。騒いだり遊んでいる時に。 

⚫ 進学塾があってほしい。 

⚫ 子どもの人権を無視した一方的な大人の関わりをやめてほしい。賢い大人が増えてほしい。 

⚫ 夜コンビニにいるバイクの長時間騒音をどうにかしてほしい。 

⚫ 高齢者の自動車運転をやめてほしい。子どもが車に轢かれた事があり、キケンです!! 

⚫ 給与が比較的高く､高い住民税を払っているんだから､高額納税者を優遇するような子育

て政策をしてほしい。がんばって働いも大部分は税金などで消える。それなのに､低所得

者ばかり優遇され､怒りしか湧かない。払った税金に見合ったサービスにしてほしい。働く

意欲が削がれる。 

⚫ 自治会の行事を子育て世帯に任せないでほしい。（どんど焼きなど） 

⚫ 子どもたちは、将来地域を支えていく大切な人材であるという意識を持って、目先のことに

囚われずに対応していただきたい。支援金を減らし、地域に子育て、子どもが近場で利用

できる施設も無いのでは、大人になって戻ってきたいとは思わないと思う。 

⚫ 子育て支援金が減り非常に苦しい。都からの助成金が始まったとはいえ、毎月もらってい

た子育てクーポンが減額になり毎月のやりくりのリズムが崩れた。金銭面でとても辛くなり

不安。 

⚫ 自治会や消防団などもっと柔軟に前例踏襲せず今にあった形づくり 

⚫ 外でおもいっきり遊べる広い公園を作ってほしい 

 

集計結果報告書 P144 

問38 本町の子育て支援について､特に要望することはありますか 

 

■その他の意見 

⚫ 町営の体育館・プール・自習室のある広い図書館を作ってほしい。 

⚫ 学童を小学校6年生まで受け入れてほしい。図書館にお金をかけてほしい。 

⚫ 大久野地域にも児童館が欲しい。雨の日に遊ぶ場所がなく、ゲームばかりになってしまう。

また、小学生から中高生も自由に使える学習スペースが欲しい。あきる野市などは図書館

で勉強できるスペースがあるが、日の出にはないため。 

⚫ 高学年・中学生くらいの子ども達が利用できる体育施設が欲しい。 

⚫ フリースクールを作ってほしい。民間のフリースクールに対して補助をしてほしい。 
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⚫ 児童館遠すぎる。色々やっていても行けない（子どもだけで）。交通手段が欲しい。送迎と

か巡回バスとか（大久野地区（細尾）⇔児童館）。 

⚫ 物価高騰につき生活がきついので、子育てクーポン復活または未来わくわく支援金の減額

分を元に戻していただきたいです。 

⚫ 子ども手当は減らさないでほしい（強く要望します）。 

⚫ クーポンの金額を1万円に戻してほしい。 

⚫ 防災無線をやめてほしい。やっとの思いで寝かしつけた子が起きてしまう。ものすごいスト

レスを感じる。 

⚫ 学童クラブの長期休み時期の時間を、全て8時からにしてほしい。 

⚫ 児童館4月～9月17:30までやってほしい。 

⚫ 図書館を小学生が気軽に利用できる様に工夫してほしい。宿題ができるなど。 

⚫ わくわく未来金の振り込みをやめてほしい。 

⚫ 図書館を充実させてほしい。役所の地下食堂を復活させて、町民の場にしてほしい。 

⚫ 習い事を増やしてほしい。 

⚫ 町ができること、老人だけでなくもっとあると思う。 

⚫ 不登校児の行ける場所づくり（料金が高くて払えない!!島留学・山村留学の斡旋をしてほし

い!!）。共働きの不登校児家庭にもっと寄り添ってほしい。 

⚫ 公園をいっぱいつくってほしい。羽村やあきる野に比べて全くない。 

⚫ わくわく支援金の金額を子ども1人1万円に戻してほしい!給食費無償化!!学童クラブの質

を良くしてほしい。出されるおやつの少なさを直してほしい。ひとり親だけど児童扶養手当

が出ずにいる世帯は、何も支援も給付金もなく、つらい思いをしているのに、何も変わらな

い町である。平井地区にも町営住宅のキレイな物件があると嬉しい。 

⚫ 他の周辺自治体のように、給食費を無料にしてほしい。 

⚫ 給食費の無料化 

⚫ 学童クラブの充実 

⚫ 赤ちゃんから高齢者まで幅広い世代がそれぞれで楽しめる 

⚫ (遊具も乳幼児が遊べる物、小学校高学年が楽しめる物、大人高齢者が使用できる健康器

具等)大きな公園を作って欲しい。 

⚫ 急な発熱で対応できる病児保育事業所を充実させてほしい。(インフルエンザが流行って

いる時期は、予約がいっぱいでした。) 

⚫ また、3年生までしか利用できないので、困っています。さすがに熱が高い状態では １人

にできないので、仕事を休まなければなりません。 

⚫ 金銭の還元 

⚫ 知らないのでわからない 

⚫ 放課後や長期休みなどの、小学生高学年の居場所つくり図書館をもっと近くにして欲しい 

⚫ 小学校でのパソコンを使う授業の時に、インターネットへの接続が不安定でなかなか繋が

らないことがよくあるらしいので、インターネット環境の整備をしてほしい 

⚫ サービス向上などの理由からクーポンを減額したと思うが、なかなかそのようなサービス

を使う機会もないので減額しないでクーポン支給してほしい。物価高騰は全ての世帯に影

響しているのに低所得者には給付があり、それ以外の人はクーポンまで減額されてとても

苦しい思いをしている人もいるのではないか。 



13 

⚫ 低所得者への支援は充実してるが、対象に当てはまらない中所得者(800万以下くらい)

でもひっ迫してる家庭は結構あると思うので、支援枠を広げてほしい。 

⚫ 高校を作って欲しい 

⚫ 児童館の増設、徒歩で通える範囲の乳幼児から利用で着る子育てサークル、障害をもつ

子持たない子、学生から大人、老人まで交じって自由に遊べる放課後アートスペースなど。 

⚫ それよりもまずは、支援金を増額してほしい。駅も遠く、高校はバスや電車通いが始まれ

ば、さらに家計の負担は増える。 

⚫ 子ども食堂なども増えている根本は、低所得層含めて子育て世帯の衣食住を守る制度が

不十分かつ、精神面でのサポート、相談業が不十分であるからだと思う。就労相談、働き口

の確保など気軽に相談することができる場があり、お母さんお父さんが安心して子育 

⚫ 青梅市のようにちょっとした工夫があり楽しく遊べる公園を増やして欲しい。青梅は近距離

に大小様々なたくさんの公園がある。日の出は子育て支援を充実させるとうたっているの

に公園が少ない。30年前はそこそこ充実して数があった公園が今は放置されていて公園

として機能していなかったり、遊具が少なくて子ども達が遊べない状態にある。 

⚫ イオンに子どもだけで行くなとか川に子どもだけで行くなとか学校の決まりはあるが、遊べ

る場所が少な過ぎてそういった禁止場所に行ってしまうトラブルなども聞く。 

⚫ 学童を増やしてほしい 

⚫ 外でおもいっきりあそべる公園を作ってほしい。 

⚫ 大久野小の 

⚫ 校庭にバスケットゴールを設置してほしい。 

⚫ ひとり親世帯への補助を出して欲しい 

⚫ 大きな公園作ってほしい。 

 

集計結果報告書 P145 

問40 本町の子育て環境について、①～③のテーマそれぞれにあてはまる番号１つに○、も

しくは、よいと思ったもの、ご意見、ご提案があれば、自由記述してください。 

【① 「あったらいいな」と思う子育て世代の交流・イベントなど】自由記述 

■平井地区 

⚫ 里親など養護施設の児童の受け入れ充実のために。里親制度を体験できるイベント。幅広

い世帯が里親や特別養子縁組について理解できる活動(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 町内にいる子供の人数に対して圧倒的に遊べる公園が少なく感じます。特に遊具のある公

園はいつも子供で溢れている気がします。休みの日で家族で出かけるとなっても町外に出

て遊ぶことがほとんどです。町内でも安心して家族で過ごせるような、公園などの施設が

あるとより住みやすい街になるのでは、とおもいます。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 日の出から通える私立､国立中学校､インターナショナルスクールの紹介イベント､受験対

策を含む(母親（養母含む）・30代) 

⚫ プログラミング教室(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ファミリーピクニック等(父親（養父含む）・50代) 

⚫ 無利子で奨学金を貸すしくみ。元本は返却するが、子どもの教育から利息を取る社会は狂

っている。このような意見が町議会から出ないのが信じられない。金儲けでやってる議員

が多すぎると、この街に住めば住むほど伝わってきます。(父親（養父含む）・50代) 
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⚫ 謎解きイベント等親子で参加できるイベント。工作等を教えてもらえるワークショップ。(母

親（養母含む）・40代) 

⚫ 交流、イベントはそんなに増やさなくてよいです。その予算を金銭的支援に回してほしいで

す。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 子供が遊べる場所、公園、図書館、勉強する場所を作ったり、見守る大人がいると良いと思

う。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 不登校児の保護者が情報共有できる場があればと思っていました。(母親（養母含む）・30

代) 

⚫ 子供達からの意見わ踏まえた楽しめるイベント(母親（養母含む）・40代) 

⚫ もっと支援金を増やして欲しい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンを減額にするなら、昭島市が給食費無料化になったので日の出もしてもら

いたい。家計がかなりきつい状況なのでよろしくお願いします。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てのサポートのやつで登録すれば可能な互助サポートがあるのは知っているが、なる

のも利用するのも勉強会に参加が必要で、参加したいが平日の仕事の時間で参加ができ

ない(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子ども食堂(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子ども達をメインとしたドッヂボールとか綱引きなど、気軽に参加の出来るイベントや、以前

はあった町民体育祭のような年齢問わずのイベント。もっとたくさんの人と関わりをもてる

ようなイベントです。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ ・天候に関係なくできるイベント。例えば、体育館で親子参加のドッヂボール大会など、スポ

ーツ系のイベント。 ・少し子どもと離れる時間も欲しいので、お友達や子どものみでも参

加可能なイベント（できれば土・日など）。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 食事ができる形でのイベント希望。特に乳幼児は、イス席より広いフロアの方がよいので、

クリスマスやハロウィン、ひなまつり、こどもの日など、そこに行けば季節のイベント感が味

わえるデコレーションやカメラマンがいる（後にデータ販売）などの工夫が欲しい。(母親（養

母含む）・40代) 

⚫ ・日の出町の自然を体験するイベント。 ・亜細亜大OBでプロで活躍するスポーツ選手に

よる野球教室、陸上教室。 ・夏休みのボランティアの受け入れ先の復活と充実。(母親（養

母含む）・50代) 

⚫ あきる野市のように、子育て広場や公園、小さい子が遊べる場所がとても少ないと思いま

す。子どもが小さい頃、心からあったらいいのにと思っていました。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ フリーマーケット、物々交換(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 前にあったドッヂボール大会など、小学校対抗のイベントなどあれば楽しいと思います。

(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 子ども食堂の活性化（開催場所、日時など情報がない）。親や子に向けてのコーチング講座

（実際にコーチングを受けられる会） ・親子でクッキングイベント（食育）(母親（養母含む）・

30代) 

⚫ 自然が多いので、そういう所を利用してみてもと思いますが、たまにイベントに参加しても、

子どもの参加者が少なくて残念な事がある。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 学校の校庭や体育館を開放してほしい。他の地域には体育館（市民体育館）があるが、日

の出町にはないので。(母親（養母含む）・40代) 
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⚫ アウトドアイベント、キャンプ（テントを使う）体験など、親子でできたら楽しいと思う。(母親

（養母含む）・40代) 

 

■大久野地区 

⚫ 地域の祭りや学校のPTAなどのイベント時に、子育て広場のブースを設ける。このような

場があることで、未就学児のいる家庭も子育て広場のブースがあることで、地域に出やす

くなる。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 気球に乗れるイベントとかあったら楽しいです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 自分はもう不要ですが、子どもが未就学、未就園のときに、室内で安心して遊べる場所が

少ない。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子供の遊び場がない、あっても小さ過ぎて定員オーバー気味になるから、家でタブレットを

やるしかないと言っている。帰ってからまた校庭では遊びたくないらしい。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 子どもや学生、大人、高齢者が自由に集える第二の家庭のような縁側のある居場所づくり。

障害のある子もない子も交じって自由に参加できるアートスペース。子供用品等の無料の

不用品交換会。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 単発のイベントはいりません。単発のイベントは、その場限りで、コミュニケーションが苦手

な人にとってはあまり意味がないからです。それよりも、子どもを連れて毎日居られる場所

をつくってほしいです。日常的に子どもを連れて行ける場所があって、子どもを安心して 

⚫ 遊ばせられる環境があれば、子育て世代の交流は自然と生まれると思いますし、交流が生

まれなくても、家以外に行ける場所があるということが孤立防止になり、子育てのしやすさ

につながると思います。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ スポーツセンター(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 公園などの施設を充実させてほしい。将来のために居住者が増えるよう、子供に投資する

施策を検討してください。(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 雨の日でも遊べる場所が欲しい(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 大久野の子ども未来公園の整備(例えば、ボール遊び可、遊具設置等)(母親（養母含む）・

40代) 

⚫ 高学年になっても、夏休み冬休みだけ学童を利用したい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 中高生を育てるのも子育てでは？小さい子に対する支援と同時に中高生への子育て支援

も考えて欲しい。また、ワクワク支援金は小中学生には現金給付よりも給食費無料、宿泊行

事への補助金、制服代補助等で使ってほしい。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ あきる野でやっていたハロウィンイベントをたまたま見かけて、楽しそうだなと思いました。

日の出でも仮装してハロウィンイベントをやるのはどうでしょうか。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ 子どもから高齢者までが集まれるコミュニティ作り。老人ホームを開放した地域コミュニテ

ィ作り。(父親（養父含む）・40代) 

⚫ フリーマーケットイベントin日の出（グラウンド）。お下がり・不用品など必要な人へ譲ること

ができ、子ども参加型でOKなら交流や社会的な経験もできる。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 今は小学生になったので、さほど必要だと感じないが、子どもが赤ちゃんの頃、毎日あきる

野市の公園に出かけていた。日の出に公園がないから。未来公園に行っても木もなく木陰

もないし、遊具もないので行かなかった。未来公園はボール遊び、自転車も禁止でおかし

い。武蔵村山にあるような大型アスレチックを野鳥公園につくるなど、近隣の子育て世代も
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楽しめる町づくりをしてほしい。（地方では無料の大型遊具と大駐車場をつくり、幼児～小

中学生まで遊べる公園がありますよ。土日などは大勢の人で賑わい、活気がありました

よ。）(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 不用になった子育て用品などを交換したり、次に必要な方に使ってもらえるシステムや場。

フリーマーケットみたいなイベント。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 第二のお母さん制度。先日の読売新聞に載っていた記事。定期的に訪問、時にごはんを作

ってくれたり、買い物や病院の付き添いなどもしてくれる。でも信頼できる人でないと無理。

(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ヨガ教室の間、子どもを見てもらえて、ほんの1Hでも1人の時間を作れてリフレッシュでき

ていた。PTAが狭くなったため、気軽に学校行事に参加できるようになり、親たちが子ども

に時間を作れるようになって良かった。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 大久野、平井の子ども達の交流がもっとあれば良い。お友達の幅も広がると思う。(父親

（養父含む）・40代) 

⚫ 無駄に集まる必要はなく「学びの機会」を提供し、そこに集う人と交流できると良い。無目的

な集いに時間を割ける程、暇ではない。 ・モンテッソーリ教師あきえ氏・親業訓練講座（ゴ

ードン博士）（この2つは検索していただければ幸いです）などの人々が伝えたい内容を、

この町でも学べるようにしてほしい。 ・食育（実際調理して持ち帰って、夕飯の一品にでき

る）などの実用的なイベントを、役所の地下食堂で行う。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 不登校児を抱える家庭の交流の場。気軽に「分かるー!うちも同じー!」と話したい。土・日・

祝で!!(母親（養母含む）・40代) 

 

集計結果報告書 P146 

【② 町の子育て支援対策について】自由記述 

■平井地区 

⚫ 町からの支援が1人10,000円から7,000円、5,000円と減らされて、母子家庭としてはキ

ツイ。あきる野は学童が半額だったりする。学童が春休みと冬休みの始業が8:30だと仕事

に行けない。保育園のように7:00からとまではいかなくても、8:00から開所にしてくれな

いと1年生や2年生になったら、いきなり1人で（休み中の学童）行かなきゃいけないとか、家

を出るのが最後とか、このご時世不安しかない。春休み、冬休みの学童を8:00開所にし

て!!シングルにはキツイ。その30分とかをファミサポ頼めとか言われたけど、本(母親（養母

含む）・30代) 

⚫ 未来わくわく支援金をこれからも続けてほしい。宿泊を伴う行事はお金がかかるので、支

援を考えてほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ もっと支援してほしい。非課税世帯ばかりでなく、子どもがいる世帯全員に!登下校する道

をもっと安全にしてほしい!!(母親（養母含む）・30代) 

⚫ わくわく支援金を元に戻してほしい。子ども1人1万でも少ないと思うが、東京都から〇一

八が継続されるかは分からないものなのに減額するのか。非常に憤りを感じる。子育てし

やすい町にはならない。現町議員が子育て対策に出してる質問の少なさ、子育て世帯には

何も恩恵がない。学校教育への予算の少なさ、現場を知らない人たち、どこに何の予算が

必要なのか現場の声を聞いてほしい!学校教材費、給食費の無償化。青少年育成支援金、

次世代育成クーポンを元に戻して!(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 小学校入学の黄色い帽子は、6年間使うようにすれば、老人からも子どもが目に入りやす

くなります。一年生だけ目立ってしまうことがなくなるので、安心です。 
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⚫ 放課後こども教室の実施回数が非常に少ない。平日は毎日開催を希望する。また、放課後

子ども教室を利用すると学童を欠席しなければならないのはとても不便です。学童の同時

利用を禁止される理由が不明です。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 学童について同じ小学校なのに住所で第1、第2の学童の入所場所が決められてしまうと

いうことに疑問を感じます。ほかの市町村では選べるところが殆どです。日の出町は法人

等が運営しているところもないと思うので、卒園したら必然的に決められた学童へ、という

のはもう少し選択肢が広がっても良いのでは、とおもいます。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 中学生までの給食費の無料化希望(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 支援金なのに課税されるのが嫌です。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 一人目の出産まで他市でフルタイムで勤務し、日の出にほぼ知り合いがいなかった。出産

後、3ヶ月健診等でママ友を作る機会があったのが、ありがたかった。(母親（養母含む）・

40代) 

⚫ 給食費は町負担で支払って欲しい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 病児後保育は助かりました。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てクーポン復活してほしい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 現状では満足しておりません。別件で恐縮です。役場に手続きしに行ったりしますが、ほぼ

全員の職員の方々挨拶等基本的な事ができておりません。職場の近く奥多摩町職員の方

は手続きで役場に行った際みなさんしてくれます。そのあたりから意識改善していただき

今後の日の出町の為に子育て政策を取り組んでいかれる事期待してます。(父親（養父含

む）・40代) 

⚫ わくわく支援金がクーポンから振り込みに代わり、町内のお店で使うことが無くなった。が、

給食費に当たることができるので助かるっている。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 次世代クーポンがなくなり、未来ワクワク支援金になったことに不満を感じています。

5000円だと、給食費と学童の費用を合わせるとカバーできません。子育て支援としてサ

ービスを充実させることはもちろん大切ですが、全ての人が利用するわけではないと思い

ます。このままでは今後、子育て世代は町から減っていくと思います。今まではクーポンを

魅力に感じ他の地域から移住する方も多くいました。財政難なのかもしれませんが、若い

世代の人が減っては元も子もないのではないでしょうか。せめて給食費は町が負担する

等、直接的な支援(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 赤字なので仕方ないのですが感じたことを書きます。経費節減の為に小４の漢検を無くし

たり、子育てクーポンを無くしたり、未来のある子ども達に関する事を無くすことが本当に

良いことなんだろうか？日の出町に住むメリットはあるのか？そう感じました。(母親（養母

含む）・40代) 

⚫ 先程書いた通り、クーポンがあったからこの町に家を買ったと言っても過言ではない。その

ような人は多いと思う。クーポン減額をこれ以上しないようにしてほしい。クーポンがなか

ったらこの町に住む必要を感じない。こども家庭支援センターの役割があるのはわかるが、

実際に利用しない人も多くいると思う。それよりクーポン支給の方がありがたいと思う人は

多くいるのではないか。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 未来ワクワク支援金は、とても助かります。これからも続けてほしいと思います。(父親（養

父含む）・40代) 

⚫ 日の出町未来わくわく支援金の減額は不満である。子供の数が増えているようではない

のになぜ減額になったのか？ますます若者がいなくなり町が廃れてしまう(父親（養父含

む）・50代) 

⚫ クーポン券の支給から、現金になったこと。だれがきめたかわからないが、みみっちく、あ
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の店つかえる、この店つかえないなど、利権まみれでつかいずらかった。正直無能 町議

会議員(父親（養父含む）・50代) 

⚫ わくわく支援金(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 育成クーポンはとても助かっていました。他、子育て支援の財政的支援が皆縮小され、とて

も残念です。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 給食費をもう少し減額して欲しい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンの減額をもとの値段に戻してほしい。住民税を安くしてほしい(母親（養母

含む）・30代) 

⚫ 子どもが大きくなるにつれて、最近出費について不安を感じています。クーポンの金額を

元に戻す事が難しいのであれば、給食費0円を実現してほしいです。(母親（養母含む）・

40代) 

⚫ 日の出団地の坂の上に住んでいるのですが、1年生の時にワゴン車で送って下さったのは

とても有り難かったです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てクーポンが半分になり、鬱で働けない私と、成人している息子が2人いて、給料が安

いので家にお金を入れてくれている訳ではないので、主人1人の収入と子育てクーポンで、

生活している。クーポンがあったおかげで、食べられていたご飯も、半分に減らされたおか

げで満足に食べさせてあげる事も出来なくなった。誰が決めたのか、知りませんがあまり

にも酷いと思います。成人してる息子はよく食べるしお金がかかるのに、第一子、第二子に

は入れてもらえず、本当は第三子、第四子なのに、2人しか扶養していないような扱いで、

生活していけない。貯(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 不登校児、発達障害児の勉強面、コミュニケーションなどの支援(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食無償化(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食費を値上げしないで欲しい！もしくは、無料にしてほしい！福生では、給食費無料と

きいた。それができないのなら、支援金を増やして欲しいです(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 次世代クーポンが減額されたのが残念です。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ わくわく支援金が減額され苦しい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育て支援金についての充実を希望しています。クーポンからワクワク支援金になり、実質

減りました。以前はクーポンで保育料や給食費や賄えていましたが、この金額で今保育園

に行っていたとしたら、負担が大きかったと思います。また教材費や校外学習の集金も額

が多い時は家計の負担になっています。未就学児だけではなく、小学生や中学生の子育て

費用の拡充を考えていただきたいです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食費を無償化してほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 色々な子どもの手当があるが、R5年度より少なくなったり、無くなったりするものもあり、

引越してきたがあまり意味がなかった。残念です。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 子育て支援の金額が減額されて残念。手厚いと思い、日の出に移住したが、あまり意味が

なかったと感じている。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子どもにかかるお金の支援金を1人1万円（毎月）に戻してほしい。これから物価高もあり不

安で仕方ない…。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 夏休み期間中の学童で、希望者には有料でお弁当を注文できるシステムがあればいいな

と思いました。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ・公園が少ない。 ・隣接する市と比べて、子どもに対する支援・補助が年々減って、魅力が

無くなってきている。(父親（養父含む）・30代) 
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⚫ 未来わくわく支援金が減ってしまったのは残念でした（最初、貰っていただけに）。でも、あ

りがたいです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ クーポンから支援金になり、今の金額では給食費すら場合によっては賄えないので、もう

少し未来を見据えるなら、子どもに対する支援を充実しても良いのではないかと思います。

(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 子育てクーポンは大変良かった。ただ使える店が限られてしまっていたので、今の現金支

給の方が使いやすい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ まず、ひとり親世帯の手当の見直しを至急お願いします。給食費や学童費に対する助成が

なかったり、収入によって手当に減額があるのは日の出町くらいだと聞きました。(母親（養

母含む）・40代) 

⚫ 子ども関係のお金を減らさないでほしい。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 給食費無償化(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 施設の充実をやってほしい。山村（?）留学とか保育留学とか、やってみたら面白い!?(母親

（養母含む）・50代) 

⚫ 元より決定されていたのかも知れませんが、子育てクーポンから支援金へ変わった時の差

が大きく、とても不安になった。給食費の無償化もすすめてほしい。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ 公園や広場、子ども達の遊べる所が少ないです。お年寄りのゲートボールでグラウンドで

遊べず、ボールや追いかけっこなど、おもいっきり遊べる所が少ないです。道路や駐車場

で遊んで注意され、ゲームを外でやったりする子が増えると思います。(母親（養母含む）・

40代) 

⚫ わくわく支援金の増額!!給食代無償化!(父親（養父含む）・40代) 

⚫ ・小中学校の給食費無償化 ・学童費無償化（保育料無償化ができているのであれば、小

中学校費用の負担も見直してください。）(母親（養母含む）・30代) 

⚫ クーポンが5000円になり、いただけるだけありがたいと思いますが、近隣の市などでは

給食費を無料にするなどしており、前ほど子育て世代が日の出町に住むメリットは少ない

と感じている。また公園などの遊べる場所が少なく、小さい頃はあきる台公園や若草公園

など、わざわざ他市へ車で出かけることが多かった。身近にもっと魅力的な公園があった

らいいと思う。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 町長交代(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 問38でも書きましたが、子ども手当が減って大変困っています。ただでさえ今後お金がか

かるのに、なぜ毎年減額するのか?未来のある子どもたちに必要なお金だと思います。他

に削れるところはあると思います。ぜひ検討してほしいです。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ クーポンがなくなったのは残念です。今年度の新1年生の人数の少なさに驚きました。(母

親（養母含む）・40代) 

⚫ クーポンの復活、又はわくわくの増額。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 小1の子どもがいますが、安心して子どもだけで遊ばせられる場所（公園など）がありませ

ん。平日の帰宅後、土日と、全てに母親が一緒でなければならず、負担に感じることも…。

町内で通える習い事など、もっと子どもの興味や将来につながる場があれば良いのになと

思います（習い事は高いし、町内にはあまりないので…）。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 町とは関係ないかもしれませんが、PTAを廃止してほしい。切に願います。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 支援金が減額され、家計が厳しくなりました。(母親（養母含む）・30代) 
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⚫ ・クーポンを1万円に戻してほしい。 ・子どもが3人以上の家庭は税金（町民税）を安くして

ほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 学童クラブは6年生までにしてほしい。給食日数を増やしてほしい。(母親（養母含む）・50

代) 

⚫ クーポンから支援金に変更され、金額が減ったが、これ以上減らないでほしいです。(母親

（養母含む）・40代) 

⚫ 児童館の閉館時間を町のチャイムに合わせてほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食費無料など。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食費無料にしてください。遠足費用の補助金を出してください。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ 学習・運動・芸術等の習い事が少ない。交通の便が悪い。学校が遠い。(父親（養父含む）・

40代) 

⚫ 秋川駅までの町内バスを出してほしい。特に1区の中学・高校生は、駅まで雨の日は送迎し

ている家族が少なくないと思う。運賃がかかっても良いので、高齢者だけでなく子育ての

方にも目を向けてほしい。通学路や野鳥の森への道路通行量が増加しています。子どもに

は狭い道路で危険です。どうか考えてほしい。緑を大事にと言うが、伸びたままで木では

防犯できない。1区を見に来てください。こんな状況で子育て改善する?現場を見てくださ

い。日の出町に住んで、今は後悔しています。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育て・教育にかかる金銭的な支援をしてほしい。子どもが多くいる家庭では、子どもに我

慢させることも多いので（進学先などでも）。(母親（養母含む）・40代) 

 

■大久野地区 

⚫ ・親のための学びと交流の場を、保育or託児付きで連続講座として設ける。 ・子育て支援

者を育成する親や町民が学ぶ連続講座を設ける。行政と町民（地域）と親が手を組む!クー

ポンなど金銭的な支援も助かりますが、同時進行で持続していけるような人的環境（人材

を育てる取り組み）も必須だと思います。町にはスキルをもった父母が沢山いるように思い

ます。父母だけでなく地域にも。なので、『人材バンク』のようなものをつくってみるのはど

うでしょう?初めのうちは行政がリードをして。リード方法として、紹介を兼ねて日の出町子

育てフェス的な(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 給食費無償化(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 支援とは少し違うが、最近時速80㎞（実際もっと出てる?）近い速度で走るバイクが、学校

前の道路を走っていて、小学生が通る道なのでとても怖いです。後ろを見ずにバックする

高齢者に轢かれかけた事もあります。特に朝の道路がもう少しでも安全に、子どもが歩け

ると嬉しいです。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 給食費、修学旅行費等の無償化。子育て支援金の増額。子育て世帯が身を擦り減らさずに

無理なく働きやすい職場を推進する企業を助成するような施策が急務と思います。いずれ

は今の子供たちが大人になって、「日の出町で働きたい」「日の出町で子育てしたい」と思え

るような社会資源や地域環境がなければ、いくら美しい自然環境があったとしても、離れ

ていく一方ではないでしょうか。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 経済的な支援は充実している方だと思いますが、それだけという印象です。町の公園は子

どものことを全く考えていないような面白みのない状況ですし、図書館も読書スペースが

ほとんどなく、ずっと居られるような感じではありません。学校の体育館も事前に予約しな

いと使えず、土日は雨が降ったらイオンしか連れていける場所がないです。利用されてい

ない公園に税金を使うのではなく、いつでも（曜日や天候に関係なく）子どもたちが安全に
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遊べる場所をつくってほしいです。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 図書館(父親（養父含む）・40代) 

⚫ クーポンを減額したのであれば、その分子育て支援に充当してください。(父親（養父含

む）・40代) 

⚫ 子育てクーポン、毎月一人10000円はとても助かった(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 次世代ワクワク給付金は続けて欲しい(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 登校支援教室の設置(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ひとり親世帯の補助を出して欲しい(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 町独自の子育て支援金が減額された事にはガッカリです。支給月が変更になった事によっ

て1番お金がかかる月に貰えないのが厳しいと思う。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ お年寄りに優しい町作りよりは、未来ある子供達に優しい街を目指して欲しい(母親（養母

含む）・50代) 

⚫ 今までの手厚い支援がだんだん無くなってしまい、非常に残念です。財政状況もあるかと

思いますが、子どもがどんどん減ってきている現状を考えると、もう少し考えるべきでは?

と思います。またこのアンケートは小学生が対象のようですが、子育て世代が金銭的に厳

しくなるのは中高生以上です。そこへの支援も併せて考えていただきたいです。(母親（養

母含む）・40代) 

⚫ 給食費の無償化(母親（養母含む）・40代) 

⚫ ・民間を中心とした地域コミュニティ作りに対する公的支援や補助の拡大。(父親（養父含

む）・40代) 

⚫ 更なる支援と援助をいただければ嬉しいです。(父親（養父含む）・60代) 

⚫ クーポンから支援金（銀行振込自由利用）になったが、金額が減り給食代にしかならない。

正直ガッカリしている。支援金が減り、なおかつ日の出町の給食代も負担0円（都立のよう

に）にしてくれたら、まだ助かったと思う。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育てクーポンがなくなった事。(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 公園なのに自転車はダメ、ボール遊びもダメ、ブランコすらない場所を公園と呼ぶのか?子

どもが遊べる所が少なすぎ。おじいさん、おばあさんに文句言われないで遊べる所/時間

が欲しい!!(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 学童体制が非常に弱いと感じています。必要ないご家庭も多いと思いますが、我が家は6

年まで入れたかったですし、子どももそれを望んでいました。あと、図書館がひどいです。

全く魅力的でなく、あきる野の方へ行っていました。子どもクーポンとかにばら撒いていま

したが、本当にお金をかけるなら箱ワクの方にかけてほしい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 食育の一環として、給食センターがあきる野市と合併するので、親の意見もアンケートなど

で伝える機会があるといいと思います。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 子育て支援の金額（現在5,000円）を以前の10,000円に戻してほしい。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 人手が欲しい。子どもの登下校の付き添いでも何でも。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ クーポンが以前より少なくなってしまったことが残念。子どもに寄り添う町づくりのはずが、

一番気がかりなお金に対して少なくなってしまい、独自の良さがなくなってきている。(母親

（養母含む）・30代) 

⚫ 子育てクーポンの復活を望みます。日の出のお店でしか使用できないのは、日の出のお店

にとっても良い事だと思う。(父親（養父含む）・40代) 
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⚫ わくわく未来金の減額が残念。今までの券でも十分利用できていた。振り込みになり、手元

に使えるものが来なくなった。夫に欲しいと言いづらい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 高校生になってもバス代の補助をしてほしい。バスに乗らないと通学できない地域（小・中

でバスの補助がある地域）の子どもたちに向けて。通学を考えてその地域を選べない子育

て世帯が、補助があるとなれば日の出町の広域を対象に引っ越しを考えやすい。人口減少

地域の活性にもつながると思う。子育てしやすい広い土地や豊かな自然の多いエリアは、

通学がネックになっている。ぜひ支援していただきたい。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 手薄で軽んじていると感じます。未来が良くなるように投資しないと暗い地域になり、犯罪

や精神疾患に悩む人々の世話で手一杯になり、健やかな成長を伸ばせる環境はつくれな

いと思います。所得によって受けられるサービス費用に差があるのも問題だと思います。

稼いでも出ていくばかりで、人のポケットに手を入れるなと思う。将来稼ぐ人を育むために

も教育を手薄にすべきではない。教育は親の収入に関わらず手厚く社会資源で行ってほ

しい。費用面の負担は町が支援として取り組んでいただきたいです（未来わくわく支援金

は減額すべきではないです。元の(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 支援金（今、わくわく）が下がったのは正直苦しい!!働いても、親の介護や子どものことで物

価も上がり、厳しい。お金の余裕がないと心の余裕は生まれない。(母親（養母含む）・40

代) 

 

 

集計結果報告書 P146 

【③ 町の子育て情報の提供方法について】自由記述 

■平井地区 

⚫ 個別の案件については、メールなどで広報されていますが、町として子どもにどれだけの

お金や手間をかけているのか子育てについてどのような姿勢で政治をしているのかが、町

民に伝わっていないと思う。人口比の多い老人ばかり大切にされているように感じます。

(母親（養母含む）・40代) 

⚫ クーポンが減額されたことでの家庭での負担増。給食費来年から増額反対(母親（養母含

む）・50代) 

⚫ 時間を問わず利用出来るチャットサポートがあればありがたい。日の出町メールで広報や

行事のお知らせを送ったり、そこからイベントの申し込み等出来ると便利。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 最近始まったラインが便利。小中の学校連絡アプリ「すぐーる」も情報収集に便利そう。広報

はあまり読まない。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ この設問の回答ではないのですが…。今回のアンケート、用紙には「3つまで」や、「当ては

まるもの全て」とありますが、WEBではその数が選べない設問がいくつかありました。(母

親（養母含む）・40代) 

⚫ アプリなどで見えるようにして欲しい(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 最近すぐーるの運用が始まったが、出産から中学までの情報提供も欠席連絡に合わせこ

れにまとめられるとうれしい。広報、回覧板、メール、日の出町ホームページ、園や学校か

らの手紙など情報源がたくさんあるが、重複してる情報とそうでないものがあるため見る

のが大変。(父親（養父含む）・30代) 

⚫ 現状で満足している。・その他記載する箇所が無かったのでここに記載しますが、アンケー

トの一部に「すべて選択してください」と記載があるのに、選択すると「3件以上は選択でき
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ません」となってしまう問いがありました。アンケートのシステムの動作確認等行われてい

るのか気になりました。(父親（養父含む）・40代) 

⚫ 広報などカラー→白黒にして費用が、経費が少しでもかからない努力をしてほしい。町の

子育て支援対策に使える費用を捻出してほしい!(母親（養母含む）・40代) 

⚫ すてきな町だと思います。小さな子が遊びやすいように、公園の安全整備や掃除をよろしく

お願いします。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ せっかくLINEがあるのだから、もっとフル活用して幼保・小・中など、学齢ごとに情報を発

信しても良いのでは?と思う。登録してくれた人限定でもそこは良いと思うので…。(母親

（養母含む）・50代) 

⚫ 子育てクーポンが減額（廃止）になり、それに代わる支援の情報をもっと発信してください。

町長室訪問（町長と直接お話する機会）を再開してください。こんな小さな町で顔が見えな

い政治では困ります。(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 若い方向けにSNSの活用を。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 日の出広報では見逃してしまいがちです。子育て世帯向け広報誌でわかりやすく情報を提

供してほしいです!!(母親（養母含む）・30代) 

⚫ 小さい頃は、町の子育て事業によく参加していたが、小学生になってからは習い事の関係

もあり、ほとんど参加しなくなってしまったので、あまり情報を気にしなくなった。小さい頃

はありがたかったです。(母親（養母含む）・50代) 

⚫ もう少し「わかりやすく、気軽に」してもらえると助かります。(母親（養母含む）・40代) 

 

■大久野地区 

⚫ 子育てアプリの導入。ワクチン管理、母子手帳などの基礎データを管理しつつ、かかりつけ

医の登録・町の支援情報（登録された医院、町の情報をタイムリーに見られる。）が一体化さ

れたもの。町内の保育園、子ども園、小・中学校、学童の情報も一元化されていたら尚良

し!!(母親（養母含む）・40代) 

⚫ 役場の人によって、親切な人、お役人的な通り一遍な不親切な人といるのが残念。広報誌

を読む暇がないので、メールのお知らせシステムは助かっている。(母親（養母含む）・40

代) 

⚫ お隣のあきる野は、子育て用のアプリが出来ていますよ。昔から保育園の空き状況とかも

見れなかったり、クーポン配るだけで、ちょっとずれてますよね。子育て世代の職員が集ま

って若い世代に託してみては？本当に現金給付より現物給付が助かります！給食費も都

から補助金もらえるのに、据え置きしたからすごいでしょ？みたいな手紙が非常に不愉快

でした。補助金は全額据え置きした材料費なんですか？そんなに値上がりしてる？と不審

に思います。月1,000円でも下がるとか、おかずが毎日でなくとも1品増やしますとか、分

か(母親（養母含む）・50代) 

⚫ 情報をしっかりと読んで理解していきたいと思います。(父親（養父含む）・60代) 

⚫ メール活用するのは良い。公立小に通えていないので（特別支援学校）、学校からチラシや

手紙がもらえない。交流校で手紙をいただくのは、ある程度溜まって時間が経って過ぎて

からなので、クリスマスイベントやイモ掘りなど知るのが遅かった。他の方から聞いた。(母

親（養母含む）・40代) 

⚫ 情報とかより、子育てしている人が笑顔に余裕をもって生活できるように力を入れてほし

い。お金と時間が直結できるような対策と費用を打ち出してほしい。(母親（養母含む）・30

代) 
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⚫ 発信する気概が全く感じられないし、マンネリ化が進みすぎていると思います。 ・発信し

ない→人が来ない→新規事に腰が引ける→知ってる人しか来ないので輪が広がらず、活

発化しない→発信することがない（振り出しに戻る）。 まだ見ぬ人に届ける気持ちを持って

広報していただきたいです。情報不足すぎて分からないことが多すぎます。(母親（養母含

む）・40代) 

⚫ 広報の子育て専門誌があればいい。年1～2発刊で郵送で。未就学だけに力が入りすぎて

る日の出町です。大事なのは小～中学生じゃないかと。そのあらゆる情報が欲しい。(母親

（養母含む）・40代) 


